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实施乡村振兴战略，必须强化
人才支撑。近年，河洛山乡涌现出
一大批爱农业、懂技术、善经营的新
型职业农民。他们将新理念、新知
识、新技术根植于传统农业，大力发
展多种形式的规模经营，促进农村
第一、第二、第三产业融合发展，积极
融入脱贫攻坚、沟域经济发展、乡村
振兴的时代大潮，在农村广阔天地播
下金色种子，实现人生价值。本报
今起开设《乡村振兴进行时·奋斗在
希望的田野上》专栏，讲述新型职业
农民扎根农村、投身农业、服务农民
的生动故事。
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为贯彻落实党的十九大精神和
市委、市政府决策部署，推动我市经济
社会高质量发展，把握处理好经济发展
与改善民生的关系，使发展的成果更多
更公平普惠于民，由市人民建议征集办
公室牵头，现在全市范围内开展人民建
议专项征集活动，欢迎广大人民群众和
社会各界人士积极建言献策，提出宝贵
建议。

一、征集内容
重点是人民群众普遍关注的就业、

社会保障、居民生活、社会治安、公共交
通、医疗卫生、公共教育、环境保护、文
化发展、新农村建设、城市建设及管理

等热点难点问题。
二、征集要求
1.要紧紧围绕人民建议征集内容

提出合理化建议。
2.提出的建议要符合我市经济社

会发展实际，主题突出、观点鲜明、一事
一议、分析原因、提出对策建议，建议内
容要具有较强的针对性和可操作性。

3.建议要充分体现广大群众的意
愿和需求，尽量反映群众最关心、最直
接、最迫切需要解决的问题。

4.求决、申诉、举报，以及超出市级
权限的政策法规创制或修改等事项，不
属于人民建议范围，相关请求请通过法

定形式提出。
5.提交建议时要写清自己的真实

姓名和联系电话，便于反馈办理情况。
三、征集时间
本次征集时间自即日起至2019年

1月15日。
四、征集方式
建议人可通过书信、电子邮件、网

站等任意一种方式提出建议。
通信地址：洛阳市新区政和路7号

（市征集办收），邮编：471023。
电子邮箱：lysjyzjb@126.com。
市信访局门户网站：http://www.

lyxf.gov.cn。

对通过以上渠道收集到的人民建
议，市征集办将及时予以整理、登记，并
报送市委、市政府研究或转有关部门办
理。对征集到的涉及重大事项、具有重
要价值的人民建议，市征集办还将根据
建议内容，按照职责权限交由相关部门
组织专家学者、社会有关方面代表、特
邀建议人等进行论证，形成论证结论，
切实推动人民建议的成果转化。对于
政府采纳后取得明显经济效益或社会
效益的合理化建议，市征集办将对提出
建议的人员给予物质或精神奖励。

洛阳市人民建议征集办公室
二〇一八年十月十五日

关于开展人民建议专项征集活动的公告

习近平总书记曾指出，“让农民成为体面的职业”。
9 月 21日，全市庆祝首届“中国农民丰收节”

10个“十佳”评选表彰结果出炉，在评选出的“十佳
新型职业农民”中，洛宁县农民李应贤榜上有名；9
月23日，在河南省2018年新型职业农民创业创新
大赛决赛中，洛宁县农民李萱萱获得优秀奖。

李应贤和李萱萱是一对父女，二人获得殊荣，
在洛宁当地传为佳话。

作为一名大学生，李萱萱本有机会留在城市
大展宏图，她却毅然回到家乡，从父亲手中接过接
力棒，当了一名农民。面对许多人的不解，她和父
亲都说：“我们觉得农民这个职业很体面。”

洛宁农民李应贤和女儿李萱萱扎根农村创业致富，分别在省、市
新型职业农民评选和创业创新大赛中获殊荣

“我们觉得农民这个职业很体面”

对农业的热爱，让大学生李萱
萱在农村闯出了一片属于自己的广
阔天地。

在河南省2018年新型职业农民
创业创新大赛中，李萱萱的参赛项目
是“沙梨新品种培育及全新栽培技
术”，这是她和父亲共同研究的新成
果，并已在实践中产生了良好效益。

记者在李萱萱家的一处果园看
到，这里的沙梨树种植非常密集，就
像种植葡萄一样，这种非传统种植
模式让人感到稀奇。

李萱萱介绍，这叫“乔砧密植”，
较大冠稀植有很大优势，能让沙梨
树充分吸收阳光，可以早结果，同

时，这种模式还有主干树形、篱架
支撑、双喷灌溉、四重授粉等特点，
是沙梨种植的创新模式。如今，她
家利用这种模式种植的沙梨达
200 亩，今年已经挂果，通过土地
流转、安排务工等，带动了 20 户贫
困户实现增收。

目前，李应贤成立的洛阳李应
贤果业有限公司，已成为集沙梨研
发、种植、销售于一体的市级农业龙

头企业。2014年以来，关庙村村民
在李应贤父女的带领下，沙梨种植
面积超过3000亩，200余户贫困户
从中受益。

“农业有奔头、能致富。”李萱萱
说，农业是一个有内涵、有乐趣且前
途光明的产业，“我们觉得农民这个
职业很体面”。

本报记者 李三旺 特约通讯
员 赵笑菊 文/图

“一进果园，我就不想出来。”李
萱萱说。

李萱萱姐妹三人，1989年出生
的她排在中间。与姐姐、妹妹不同，
她从小就喜欢和父母一起到庄稼地
里去。她说，庄稼地里的一草一木，
似乎对她有一种莫名的吸引力。

李应贤觉得，女儿李萱萱爱钻
研，或许能和他一样成为一名成功
的农民。但是，他又不忍心让女儿
每天面朝黄土背朝天，所以一直没

有说出心中的想法。
李萱萱坦言，起初，她并没有

打算跟着父亲当农民。因为，她
从小目睹了父亲培育沙梨的艰
辛，也看到了父亲因培育沙梨而
债台高筑。

喜欢画画的李萱萱考入西安美
术学院。大学期间，她品学兼优，毕
业后，她应聘进入大连市一家大型
装潢公司，薪水丰厚。

然而，随着年龄的增长和阅历

的不断丰富，李萱萱开始理解父亲
的不易，佩服父亲的执着，内心深处
对田地的热爱被唤醒了。2011年，
她毅然放弃了在大连的工作，回到
家乡。

冬剪枝、春拉枝、夏打药、秋收
果，李萱萱在父亲手把手的传授下，
逐渐掌握了沙梨的种植技术。“我
想，自己的选择是正确的，我的天地
在农村、在果园。”李萱萱说，在这
里，她很开心。

今年61岁的李应贤是洛宁县马店镇关庙村
人。1982年，他从部队复员后回到家乡。

“我是个倔脾气。”李应贤说，本可找一份稳定
工作，他却决定在农村大展拳脚，“我要在土地里
刨出金疙瘩”。

李应贤盯上了果树种植，承包了土地，种上了
苹果树、梨树、桃树等。然而，由于果树品种普通，
使水果价格一般。“我想，只有独树一帜，才有发展
前途。”他说。

独树一帜，谈何容易？从1985年开始，李应贤
背上行囊，四处请教专家。“省农科院的宋淑贤教授
给我指了一条路。”李应贤说，宋淑贤告诉他，豫西山
区有珍贵的野生沙梨，如果改良，可成优质水果。

之后，李应贤先后前往宜阳、嵩县、栾川、卢氏
等地，跋山涉水，历时3年，找到100多个野生沙
梨品种。他将这些品种进行交叉嫁接，最终有27
种结出果实，但果实口味酸涩。他又多次前往外
地，向专家请教果树培育和嫁接技术，终于在
1998年培育出颜色金黄、酸甜可口、肉质酥脆的
沙梨新品种。

1998 年 11 月，由省科委组织的省级成果鉴
定会在李应贤的果园举行，与会专家一致认为，李
应贤培育出的沙梨品种“代表国内领先水平，填补
同类空白”，并为之取名“金珠果”。

“金珠果”进入市场后，获得普遍认可。“我在
土地里真的刨出了金疙瘩。”李应贤说。

“我们觉得农民这个职业很体面”
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李应贤向女儿李萱萱传授沙梨病虫害防治知识

本报讯（记者 朱艳艳）17日，市委常委、秘书长王敬林
到伊川县调研分包重点项目进展情况。

王敬林先后来到河南宝研金刚石磨料生产项目现场、河
南恒阳铝业有限公司，实地查看项目建设情况，现场办公协调
解决相关问题。

王敬林强调，要深入贯彻落实绿色发展理念，统筹抓好项
目建设和环境保护工作，紧抓当前有利施工条件，倒排工期、
优化施工、加强协调、科学调度，扎实有序推进项目建设；要坚
持市场导向和创新引领，不断加大研发投入力度，优化产品结
构，拉长产业链条，持续提升企业核心竞争力；各有关部门要
严格落实责任，加强协同配合，增强服务意识，为项目建设营
造良好环境，确保项目顺利推进，力争早日投产达效。

大力推进项目建设
力争早日投产达效

本报讯（记者 朱艳艳 通讯员 刘梦刚）昨日，我市召开
城市书房建设提升工作推进会，通报各县（市）区城市书房建
设管理情况，对“河洛书苑”城市书房建设提升工作再动员、再
部署。

市政协主席、市委宣传部部长杨炳旭强调，城市书房建
设是贯彻落实习近平新时代中国特色社会主义思想、深化
文化传承创新体系、建设书香洛阳的重要民生项目，也是构
建和谐社会、持续创建全国文明城市的必然要求，各有关部
门要进一步提升政治站位，强化责任担当，全力以赴将城市
书房建设工作部署好、落实好；要围绕目前存在的突出问
题，逐项整改、扎实推进，抓紧落实建设和运转资金，鼓励企
业和其他社会力量参与项目建设和运营；要建立健全城市
书房管理机制，形成以公共图书馆工作人员和政府购买公
益性岗位人员为主的管理队伍，提升管理服务水平；要广泛
开展形式多样的全民阅读特色读书活动，培养群众阅读习
惯，在全社会营造热爱读书的良好氛围，使书香洛阳成为亮
丽的城市名片；要加强组织领导，层层压实责任，搞好分工
协作，强化监督问责，确保今年年底前圆满完成100个城市
书房的建设任务。

副市长魏险峰等参加会议。

加快城市书房建设
全力打造书香洛阳

本报讯（记者 孙自豪）昨日，市长刘宛康会见来洛考察
调研定点帮扶嵩县情况的中国节能环保集团有限公司董事长
刘大山一行。

刘宛康表示，近年，全市上下深入学习贯彻习近平总书记
关于扶贫工作的重要论述，全面开展“一转三推进”工作，脱贫
攻坚工作不断取得新进展新成效。中国节能公司高度重视定
点帮扶嵩县工作，2012年以来，抽调专人专责投入帮扶工作，
先后实施了20个扶贫项目，累计投入资金超过4000万元，为
嵩县脱贫攻坚工作作出了重要贡献，市委、市政府对此表示由
衷的感谢。脱贫攻坚已进入冲刺阶段，希望中国节能公司一
如既往支持洛阳脱贫攻坚工作，帮助嵩县早日脱贫摘帽。同
时希望双方在节能环保、生态文明建设等方面开展全方位、多
领域合作，推动多赢发展。

刘大山表示，中国节能公司将切实履行好中央企业的政
治责任、经济责任、社会责任和环境责任，继续积极投入嵩县
脱贫攻坚工作，努力让贫困群众生活更美好。

市领导徐新、侯占国等参加会见。

刘宛康会见中国节能公司董事长刘大山

感谢帮扶支持
推动多赢发展

（上接01版）
会议原则通过的《洛阳市冬季清洁取暖工作实施方案

（2018—2020年）》《洛阳市2018年度冬季清洁取暖工作实施
方案》，从总体目标、技术路径、工程建设任务、保障措施等方
面对未来几年清洁取暖工作进行明确。会议强调，实施冬季
清洁取暖，是重要的民生工程，也是打好大气污染防治攻坚战
的重要战役。各级各有关部门要抓住我市入选冬季清洁取暖
试点城市重大机遇，积极借鉴先进地区的经验和做法，扎实做
好此项工作。

根据会议原则通过的《洛阳市2019年国土绿化行动实施
方案》，我市将高标准实施“绿廊”提升工程、“绿带”美化工程、

“绿园”提标工程、“绿岛”完善工程、“绿业”增收工程、“绿村”
营造工程、飞播“植绿”工程，打造“四季常绿、三季有花”的生
态洛阳。

会议还研究并原则通过《洛阳市人民政府关于全面深化
矿产资源管理改革的意见》《洛阳市国民经济和社会发展第
十三个五年规划纲要实施中期评估报告》等。

市政府第一次常务会议召开


